

“ Les enfants sont légers? Oui, mais ils sont bons et affectueux, et il faut donner à leur besoin d'aimer son véritable aliment ; il faut leur faire aimer Jésus-Christ, et pour cela il faut les mettre souvent en rapport intime avec lui. Leurs défauts, tout réels qu'ils sont, ont peu de consistance, et c'est la plété qui empêchera ces défauts de devenir des vices. ” (Mgr de Ségur, *La très sainte communion*, 147^e édition.)

Il n'y a que le péché mortel qui puisse nous empêcher d'aller au ciel. Or, le principal moyen institué par Jésus-Christ pour nous préserver de ce péché, c'est la communion. Donc il est très important d'admettre, de bonne heure, les enfants à la communion fréquente et même quotidienne après leur Ière communion.

Quelques recommandations concernant la préparation des enfants à la première communion

Il faut vouer un soin tout particulier à l'instruction religieuse des enfants qui se préparent à la Ière communion. A part les deux catéchismes auxquels ils assistent chaque semaine, ils auront en outre des catéchismes spéciaux. On répétera dans ces catéchismes et l'on exposera, d'une manière simple, claire et solide, les principaux articles de la doctrine chrétienne et surtout l'enseignement de l'Eglise sur les sacrements de pénitence et d'Eucharistie.

La première communion sera précédée d'une retraite de quelques jours, dont le principal but est de préparer les enfants à une bonne confession générale.

Voici quelques sujets pour ces retraites :

La fin de l'homme — Le péché — La mort — L'enfer — La miséricorde infinie de Dieu qui est toujours disposé à pardonner au pécheur — L'enfant prodigue — Faites des examens de conscience, mais sans exagération — Les qualités d'une bonne confession — Surtout la sincérité — Quand la confession générale est-elle nécessaire? — Quand n'est elle pas nécessaire? — Tous les péchés, quels qu'en soient le nombre et la gravité, peuvent être remis par le sacrement de pénitence — L'institution de l'Eucharistie — La présence réelle — Les effets